
LA MINUTE COMMUNE

Chères et chers habitant·e·s,

Cette année, j’ai eu l’honneur 
de reprendre les rênes du PS 
Vernier. Je succède ainsi à 
Gabrielle Falquet, que vous 
connaissez sans doute aussi 
comme ancienne conseillère 
administrative. Je tiens ici à la 
remercier vivement de son en-
gagement et de tout ce qu’elle 
a accompli, pour Vernier et 
pour le PS!

Cette Minute Commune, plus riche qu’à son habitude, est 
consacrée notamment à l’engagement du PS d’être à votre 
écoute et de répondre à toutes vos questions. Ce numéro 
spécial vous présente les actions menées par notre groupe 
au Conseil municipal et au Conseil administratif.

En 2023, l’ambition du PS sera grande pour Vernier, pour 
Genève et pour la Suisse. Nous élirons à deux reprises 
celles et ceux qui défendront au mieux les intérêts de la 
population, au niveau cantonal ainsi qu’au fédéral.

Le PS œuvre sans relâche pour une société plus solidaire 
et sans privilèges. Les temps actuels nous donnent raison, 
tant les fins de mois deviennent de plus en plus tendues 
pour la classe moyenne et pour toutes celles et ceux qui 
se sentaient jusqu’ici à l’abri. La crise et les inégalités 
croissantes poussent de nombreuses familles et des 
seniors vers la précarité ! Elle exclut des jeunes du marché 
du travail. C’est pourquoi au PS, nous avons la certitude 
qu’avec une nouvelle majorité au parlement cantonal, les 
choses peuvent changer. C’est cet élan vers une société 
plus juste que nous voulons porter. Et c’est avec vous, 
toutes les habitantes et tous les habitants, que le PS 
construit cette nouvelle voie!

Nicola d’Amico
Nouveau président du Parti socialiste de Vernier

Depuis toujours, le PS se bat pour 
une société plus juste et solidaire
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Le PS à votre écoute 
Nous répondons  
à vos questions 

Thierry Apothéloz et 
Carole Anne Kast

se présentent

Martin Staub 
Accès aux droits et 
police municipale
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Rencontrons-nous sur nos prochains stands !
Samedi 10 décembre 2022 à Balexert de 10h à 12h

Samedi 21 janvier 2023 au Lignon de 10h à 12h
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Le rapprochement s’est fait : vos questions et de-
mandes nous sont parvenues par le biais d’un cou-
pon-réponse, des réseaux sociaux et de notre site In-
ternet, ou lors d’un de vos passages sur nos stands, 
tenus chaque mois simultanément dans les quatre 
quartiers de la commune. 

Et c’est ainsi que l’action inédite du PS de Vernier Le PS 
proche de vous, dont beaucoup se sont fait l’écho, s’est 
concrétisée cette année. Conformément au souhait de 
départ de se maintenir au contact des habitant.e.s tout 
au long de l’année, y compris hors contexte du calen-
drier électoral, cette démarche interactive a recueilli avec 
succès vos réactions, vos propositions et vos requêtes. 
Certaines d’entre elles ont été ou seront traitées dans 
le cadre du Conseil municipal, vos élu.e.s socialistes se 
faisant ainsi vos porte-paroles pour faire entendre vos 
demandes.

Pour ce numéro d’automne de La Minute Commune, 
c’est Martin Staub, Conseiller administratif de Vernier, 
qui s’est prêté à l’exercice et a répondu aux interpellations, 
très concrètes et directes, de quelques-un.e.s d’entre vous.

Une habitante de Châtelaine · J’aime mon 
quartier situé dans un petit îlot de verdure, sans 
trop de nuisances. Je déplore le manque de 

poubelles qui déjà le samedi débordent. Les arrêts de 
bus sont dégueux, comme diraient les jeunes. Une honte!  
Martin Staub · Le nombre de poubelles sur le domaine 
public peut être accru par la voirie, et pour celles qui sont 
situées sur des domaines privés, nous dialoguons avec 
les propriétaires concerné.e.s, car il en va de leur respon-
sabilité. 

Une habitante du Lignon · Je souhaiterais 
d’une part une patrouilleuse scolaire vers l’arrêt 
du bus du Lignon, sous le tunnel. D’autre part, 

une ligne de bus directe entre le Lignon et Vernier Village 
sans devoir faire un changement de véhicule à mi-par-
cours. Et enfin, par ces temps de canicule, je pense qu’il 
devient prioritaire d’installer un système de climatisation 
à l’EVE du Lignon ! Martin Staub · Mes réponses à vos 
trois souhaits, dans l’ordre : 

1. Les patrouilleuses scolaires ont une mission extrême-
ment utile et c’est une prestation que nous avons à 
cœur de mettre en place pour la sécurité des enfants. 
Nous étudions de très près les passages piétons de 
la commune et affectons en priorité les patrouilleuses 
là où les itinéraires scolaires à pied nécessitent impé-
rativement de les traverser. Au Lignon il est possible, 

certes par un itinéraire un tout petit peu rallongé, d’ac-
céder à pied à l’école sans traverser de route. Dans 
le souci d’une allocation parcimonieuse des deniers 
publics, il a donc été décidé qu’il y était possible de 
renoncer à une patrouilleuse. Toutefois bien entendu, 
s’il devait y avoir une situation de non-accessibilité 
que nous n’avons pas identifiée, nous vous invitons 
à contacter la mairie pour que nous réexaminions au 
mieux cette décision.

2. Pour la ligne de bus Lignon-Vernier, je suis du même 
avis que vous ! Sachez que la commune se bat depuis 
plusieurs années à ce sujet, mais les décisions sont 
prises par les TPG qui nous indiquent que cet itiné-
raire n’est pas assez fréquenté par les usager.e.spour, 
à leur sens, justifier d’instaurer un parcours de bus 
direct.

3. La La question environnementale est prise très au sé-
rieux par la mairie, qui veille à ne pas se montrer trop 
énergivore dans l’installation de matériel de clmati-
sation. Néanmoins, au vu de la situation climatique 
et des températures subies en été, nous en avons 
installé à l’EVE du Lignon avec des conditions d’utili-
sation strictes.

Une habitante des Avanchets · Je ne com-
prends pas que les crèches de Vernier ferment 
pendant 5 semaines durant l’été, alors que 

dans plusieurs autres communes la pause n’est que de 
3 semaines. Martin Staub · Notre priorié est d’offrir le 
meilleur accueil possible pour les enfants verniolans. Il 
est vrai que les calendriers diffèrent un peu d’une com-
mune à l’autre, toutefois le total des jours d’ouverture sur 
une année est à peu près équivalent. L’été dernier, nous 
avons réduit la période de fermeture à un petit peu plus 
de 4 semaines. Nous continuons à y travailler en tenant 
compte de nos ressources financières et en personnel.

Un habitant de Châtelaine · Pourquoi les plas-
tiques autres que le PET ne sont pas récupérés 
par la Ville de Vernier, au même titre que le verre, 

le papier ou l’alu, et cela de manière urgente ? Martin 
Staub · Votre préoccupation est légitime. Il s’avère que 
la filière de récupération du plastique dont nous dépen-
dons n’est malheureusement pas suffisamment dévelop-
pée et efficace en Suisse. Cependant, la Ville de Vernier 
recherche activement des solutions alternatives. Par ail-
leurs, nous nous engageons fortement sur la réduction 
des déchets et en particulier des plastiques, car «le meil-
leur des déchets est celui qu’on ne produit pas» !

« Le PS proche de vous » : nous répondons à vos questions !

Le PS se bat pour une société plus juste, plus solidaire 
et plus inclusive. Rejoignez-nous et engagez-vous à nos 
côtés ! 

En adhérant au Parti socialiste genevois, vous pourrez :

• Acquérir des connaissances sur la vie politique

• Participer aux actions durant les campagnes

• Prendre part aux décisions du parti

• Échanger avec des personnes qui partagent vos 
valeurs

Adhérer au Parti socialiste

Votre nom:

Votre contact (facultatif):

Votre quartier:

Dîtes-nous ce que vous aimez dans votre quartier 
ou ce qui peut être amélioré. Nos élu.e.s au Conseil 
municipal et administratif essaieront de répondre à 
vos préoccupations.

Détachez cette partie et envoyez-la nous à

Parti socialiste de Vernier
Nicolas d’Amico
14, rue Oscar-Bider
1220 Les Avanchets

ou par email à socialiste-vernier@bluewin.ch

Le PS proche de vous ! Comme de nombreux-
euses habitant.e.s, partagez avec nous vos idées 
pour améliorer Vernier

Je souhaite m’engager au PS Vernier

Pour adhérer, il suffit de remplir les informations 
ci-contre, de découper et d’envoyer cette 
partie à:

Parti socialiste de Vernier
Nicolas d’Amico, Président 
Avenue du Lignon 1 
1219 Le Lignon
 
ou par internet : devenir-membre.sp-ps.ch
ou par email: socialiste-vernier@bluewin.ch

Je souhaite adhérer au 
Parti socialiste genevois, section Vernier

Nom 

Prénom 

Date de naissance   

Adresse

Code postal et Ville

Téléphone 

Courriel 

Date et signature 
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Pour des soins dentaires 
accessibles à toute la
population

Savez-vous qu’en Suisse, près de 20 % de la 
population doit renoncer aux soins dentaires pour 
des questions de coût? La raison est simple: les 
ménages doivent payer de leur poche la quasi-
totalité de la facture dentaire. Devant des dépenses 
importantes, nombreux sont ceux et celles qui 
renoncent à se soigner.

Or, si les affections bucco-dentaires ne sont pas 
traitées de manière précoce, des complications 
sérieuses peuvent apparaître, soit localement, soit 
être la cause de problèmes de santé beaucoup plus 
graves. Il est nécessaire de renforcer la prévention 
afin d’encourager les bonnes pratiques (contrôles 
réguliers, détartrages) dès le plus jeune âge! 

Le PS genevois a lancé une initiative ambitieuse qui  
prévoit la création d’un service du médecin-dentiste 
cantonal, une politique cantonale de prévention 
coordonnée, cohérente et ambitieuse. Un chèque 
annuel de 300 frs sera en plus octroyé aux béné-
ficiaires de subsides d’assurance-maladie qui ne 
touchent aucune autre aide, soit 26% de la popula-
tion genevoise. Un sérieux coup de pouce pour la 
classe moyenne!

Le PS Vernier vous invite à signer cette initiative sur 
nos stands ou en téléchargeant la feuille de signa-
tures sur www.ps-ge.ch. 



L’action socialiste est indis-
pensable pour répondre aux 
besoins de la population : 
notre parti incarne la défense 
de la classe moyenne ainsi 
que celle des plus défavo-
risé-es et doit déployer des 
actions qui permettent de 
répondre concrètement aux 
besoins des habitant.es

Dans le domaine du logement, 
dans un contexte d’inflation 
généralisée qui affecte parti-
culièrement les prix de l’énergie, il faut renforcer les 
législations qui permettent de lutter contre la spécu-
lation immobilière, afin de s’opposer à la pression qui 
s’exerce sur les loyers.

Il faut également développer une offre de logements 
équitables, c’est-à-dire fondés sur les coûts mais ren-
tables et en mains publiques. La politique du logement 
pour la classe moyenne est une des rares politiques 
publiques qui peut s’autofinancer : c’est ainsi que la 
Fondation immobilière de la Ville d’Onex, que je pré-
side depuis 2008, a pu baisser par deux fois les loyers 
de ses locataires sans que cela ne coûte un sou au 
contribuable.

Au Conseil d’Etat j’entends porter et développer des 
actions de ce type, qui agissent directement sur la qua-
lité de vie de la majorité des habitant-es du Canton, 
à l’instar des actions développées par la majorité de 
gauche du Conseil d’Etat et plus particulièrement par 
Thierry Apothéloz dans le domaine du social.

La justice sociale ne peut se réaliser que par un com-
bat permanent contre toutes les formes de précarité et 
par l’accès aux droits fondamentaux : le droit à une vie 
digne, à la santé, à un logement, à une justice équi-
table, pour toutes et tous, sans privilège.

Carole Anne Kast, 
Maire de Onex et candidate au Conseil d’État
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Le mot de Martin Staub, conseiller 
administratif de Vernier

Pour améliorer l’accès aux 
prestations, Vernier a lan-
cé un dispositif qui facilite 
vos démarches et renforce 
les soutiens offerts à la 
population.

Qui ne s’est jamais senti 
démuni.e, face à un formu-
laire, à la rédaction d’un 
courrier sensible, ou perdu 
à la lecture d’une lettre de 
l’administration peu com-
préhensible ? Ces difficultés 

peuvent être insurmontables et induire de nombreuses 
et nouvelles problématiques. Trop de personnes en 
Suisse renoncent en effet à faire valoir leurs droits.

Depuis février, des permanences téléphoniques ont 
ainsi été introduites, notamment durant les pauses de 
midi. Elles permettent aux habitant.e.s d’obtenir des 
réponses rapides, directement de la part de travail-
leurs.euses sociaux-ales ou d’être réorienté.e.s vers 
d’autres intervenant.e.s et permanences thématiques.

Agir pour la sécurité à Vernier

La police municipale relève de mon département à 
Vernier. Comme vous le savez, depuis le début de 
la législature, les enjeux liés à cette thématique ont 
été nombreux. La Ville de Vernier a un rôle à jouer à 
son niveau, et s’en donne les moyens. 

Voici quelques mesures mises en place afin que 
notre Ville se dote d’une police municipale mo-
derne et proche de la population :

• Augmentation des effectifs de police;
• Davantage d’agent.e.s sur le terrain par une 

réforme de l’organisation ;
• Déploiement d’îlotier.e.s pour que chaque 

quartier ait un.e agent.e dédié.e ;
• Création d’un poste d’îlotier.e vert.e pour lutter 

contre les déchets sauvages.

Prochainement mis en place :

• Nouveaux locaux de la police municipal plus 
vastes et plus centraux au quartier de l’Etang;

• Internalisation du service de stationnement 
pour un contrôle plus adapté au public et 
moins coûteux pour la Ville de Vernier.

Les actions du PS au Conseil 
municipal de Vernier

Le PS Vernier s’est engagé à vous faire un bilan ré-
gulier de ses actions durant la législature. L’objectif 
est à la fois une volonté de transparence et l’opportunité 
de vous montrer les avancées réalisées dans le cadre 
du programme électoral sur lequel nous nous sommes 
engagé.e.s en 2020.

Fin de l’affichage commercial · Il s’agissait d’une de 
nos promesses électorales… et nous l’avons tenue ! Le 
PS a obtenu avec les Vert.e.s une majorité au Conseil 
municipal afin de mettre fin à l’affichage commercial 
dans les rues de Vernier. Cette mesure rendra nos rues 
plus agréables visuellement et permettra aussi de lutter 
contre la surconsommation et donc le surendettement !  
Ces panneaux d’affichage, gérés actuellement par une 
société commerciale, étaient de moins en moins ren-
tables pour la Ville de Vernier. En promouvant un espace 
de vie de qualité, notre commune se montre une nouvelle 
fois innovante et pourrait être l’une des premières com-
munes en Suisse à appliquer une telle mesure.

Pour une charte complète et détaillée contre les discri-
minations dans les clubs sportifs · Cette motion a été dé-
posée en commun par le PS et les Vert.e.s au Conseil mu-
nicipal. Elle demande tout particulièrement d’instaurer une 
charte contre toute forme de discrimination dans le sport et 
de veiller à ce que cette charte soit signée et appliquée par 
les clubs sportifs exerçant sur le territoire de Vernier.

Pour des rencontres entre pré- et post- retraité.e.s · 
Cette motion socialiste demande au Conseil administratif 
de Vernier de proposer un concept de journées, atelier 
ou autre type de rencontre, entre pré- ou post- retraité.e.s, 
dans le but de faciliter cette transition et rassurer celles et 
ceux d’entre vous qui auraient des préoccupations ou le 
besoin d’échanger au sujet de ces changements

Pour des camps familles à Vernier ! · Cette motion, 
portée par les élu.e.s socialistes au Conseil municipal, de-
mande au Conseil administratif d’étudier la mise en place 
de camps familles dans les différents quartiers de la Com-
mune, par l’intermédiaire, par exemple, des maisons de 
quartier, ainsi que d’étudier le financement de ces séjours.

L’état civil et la conversion du partenariat enregistré 
en mariage à Meyrin · Portée au Conseil municipal par 
le PS, cette interpellation demande au Conseil adminis-
tratif de Vernier d’adresser une requête aux autorités de 
Meyrin, où se trouve désormais l’état civil, pour qu’une 
information plus claire soit délivrée sur le site Internet, et 
que des procédures accélérées pour la conversion des 
partenariats enregistrés soient mise en place.
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«La justice sociale, un combat 
permanent» par Carole Anne Kast

«Au service de nos quartiers 
populaires» par Thierry Apothéloz

C’est le sens de mon engage-
ment que d’offrir à la popula-
tion les meilleures prestations 
qu’elle est en droit d’attendre!

Et plus encore aujourd’hui, 
au terme d’une bien curieuse 
première législature. Marquée 
d’abord par une crise pandé-
mique sanitaire, économique et 
surtout sociale, elle se poursuit à 
présent par une période d’incer-
titudes qui voit flamber les prix et 
diminuer d’autant le revenu dis-

ponible des ménages. J’ai toujours eu à cœur d’affirmer 
que, dans un pays comme le nôtre, qui produit autant 
de richesse, ni la précarité, ni la vulnérabilité n’ont leur 
place! Et je me suis employé ces dernières années à faire 
en sorte que les inégalités – qui sont si fortes et si nom-
breuses dans notre canton – diminuent. Notre cohésion 
sociale ne peut se réaliser sans une juste répartition des 
richesses et sans que nous ne prenions soin des quar-
tiers populaires et de leurs habitant.es

Ce principe se reflète bien dans le bilan concret de mon 
action au cours de ces cinq ans au gouvernement: hausse 
des subsides d’assurance-maladie et du cercle des béné-
ficiaires de ceux-ci, lancement du projet «Domos» pour 
aider les personnes qui ont des difficultés à payer leur 
loyer, hébergements pour les sans-abris, programmes 
d’insertion sociale et professionnelle, plan cantonal du 
handicap, Bureau d’information sociale, loi contre le su-
rendettement, logements-relais. Voilà quelques-unes des 
réalisations que je suis heureux d’avoir mises en œuvre 
malgré tant d’obstacles et de défis, car leurs résultats 
touchent avant tout les familles et personnes les plus mo-
destes de nos quartiers. A ces résultats s’ajoutent les ac-
tions menées dans mon dicastère en faveur de la culture 
et du sport, pour lesquels j’ai mis la priorité sur l’accès et 
l’inclusion.

Avec un gouvernement à gauche, et avec votre soutien, je 
pourrai poursuivre ce travail dans la législature à venir, et 
continuer au quotidien à mettre mon énergie, ma détermi-
nation et mes efforts au service des idéaux socialistes et 
de toutes celles et tous ceux qui ont besoin d’un service 
public fort, disponible et efficace. 

Thierry Apothéloz, 
Conseiller d’Etat chargé de la cohésion sociale

Thierry Apotheloz
Carole-Anne Kast
Cyril Mizrahi
Caroline Marti
Romain De Sainte Marie
Léna Strasser
Grégoire Carasso
Xhevrie Osmani
Diego Esteban
Olga Baranova
Jean-Pierre Tombola
Jacklean Kalibala
Matthieu Jotterand
Amanda Gavilanes
Sylvain Thévoz
Amanda Ojalvo
Thomas Wenger

Oriana Brücker
Thomas Bruchez
Daphné Villet
Pascal Holenweg
Caroline Renold
Denis Chiaradonna
Jennifer Conti
Manuel Zwyssig
Sophie Demaurex
Florian Schweri
Odette Habiyakare
Youniss Mussa
Elisabetta Marchesini
François Mireval
Vanessa Klein
Leonard Ferati
Patrizia de Saab D’Amore 

Ahmed Jama
Badia Luthi
Pierre-Yves Bosshard
Krystal Claret
Gaspard Piguet
Yolanda Martinez
Nuno Dias
Nicole Valiquer Grecuccio
Jean-Charles Rielle
Caroline-Yvette Misuri
Wahba Ghaly
Nicole Castioni
Emmanuel Deonna
Glenna Baillon-Lopez
Pablo Marin
Jacqueline Menoud
Jules Lorenzi

Nathalie Ruegger
Alberto Velasco
Andrea Villanyi
Bernard Laurent
Isabel Jan-Hess
Saud Ahmed
Laurence Burkhalter
Roger Deneys
Gabrielle Bussard
Mirko Ondras (Ondráš)
Patrick Sturchio
Jean-Marie Mellana
Mounir Boulmerka
Alan Torselletti
Durão Francisco

Des candidat-es qui vous ressemblent: 
le PS présente une liste diversifiée et expérimentée

Les Socialistes ont désigné 66 candidat-es pour les élections cantonales de 2023. Notre liste reflète la richesse et 
la diversité du parti. Venant d’horizons professionnels multiples, possédant déjà une grande expérience politique ou 
désireux-ses de découvrir les rouages du parlement pour la première fois, tou-tes les candidat-es partagent une même 
volonté : défendre les valeurs de justice sociale et de solidarité!

UNI.E.S PAR NOS CONVICTIONS

Thierry Apothéloz, Carole-Anne Kast, Fabienne Fischer et Antonio Hodgers sont candidat-e-s pour le Parti socia-
liste et les Vert-e-s au 1er et 2ème tour des élections au Conseil d’État, les 2 et 30 avril 2023.
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